

みなみちゅう がっこう 南中 学校だより

NO.20 R4.2.28
茨木市立南中学校
足立 英幸



PTAの皆さんと1・2年美化委員による花植え

2月25日(金)1・2年生の3学期期末テスト終了後、PTA本部役員の皆さんと1・2年美化委員の皆さんが南棟前の花壇にて花植えを行いました。

教頭先生の指示のもと、パンジー、ビオラ、サクラソウ、プリムローズ、ヒナギクの花苗を、スコップで穴を掘り、植えていきました。

30分程の作業で花植えは終了。綺麗な花壇に生まれ変わりました。

3月の卒業式はもちろんのこと、4月の入学式にも綺麗に咲いていることとおもいます。参加していただいたPTA本部役員の皆さん、1・2年の美化委員の皆さん、お疲れ様でした。ありがとうございました。



保護者の皆様、生徒の皆さん 感染症対策意識していますか？ 大阪府教育庁作成チェックリスト

1月には新型コロナウイルス感染症感染拡大のため、南中学校は休校した時期もありました。その頃と比べると南中学校の状況は改善していますが、まだまだ予断を許さない状況が続いています。気温はまだまだ低く、教室の窓を開けると寒い日も多いと思いますが、換気扇を常時ONにし、教室を閉め切ることせず、扉の上の天窗は開けて、常時換気してください。

そのような中、大阪府教育庁より、今後の学校生活で次の3点を生徒の皆さんに指導するよう通知がきています。

- ・毎日の健康観察や基本的な感染症対策を徹底する。
- ・体調不良の場合は登校を控えるよう指導を徹底する。
- ・下校時等の児童生徒どうしによる飲食を厳に慎むよう指導する。

上の2つは、これまでも生徒の皆さんにお話している内容です。
3つ目は、実際に感染が起こっている事例を元にした内容です。一般的な感染防止対策ですので、必ず守ってください！
また、先程の大阪府教育庁からの通知文に、下のようなチェックリストがありました。各自チェックしてみて、感染防止対策について、意識的に取り組んでください！

令和4年2月 大阪府教育庁

生徒のみなさんへ
感染を防ぐために
～放課後や休日を過ごすときの感染症対策～



新型コロナウイルスの変異株（オミクロン株）は強い感染力をもっており、生徒のみなさんへの感染も広がっています。大阪府教育庁では、みなさんが主体的に、感染を防ぐための行動ができるようチェックリストを作成しました。
放課後や休日を過ごすときの感染症対策について確認してください。

毎日（休日も）、体温をはかっていますか？

体調が悪いときは、外出しないようにしていますか？

マスク（できれば不織布）をするときは、鼻と口をおおっていますか？

マスクを外して、友だちと遊んだり、会話をしたりしていませんか？

外で食事をするときは、会話をしないようにしていますか？

友だちと、おかしな食べまわしやジュースのまわし飲みをいませんか？

部活動の後など、寄り道や飲食をせずに帰宅していますか？

家に帰ったときや食事の前には、手を洗っていますか？

気をつけよう！『感染リスクが高まる場面』

- ・マスクなしでの会話
- ・友だちとの飲食時
- ・身体接触のある運動
- ・大きな声を出す活動
- ・狭い空間でのかかわり（更衣室・自動車内など）

そもそもやってはいけないことはしない！不適切な投稿は絶対にしない！

遊び半分でふざけてやったことをSNSにアップして、テレビや新聞等に取り上げられ、社会問題になったケースがこれまでありました。そもそも、やってはいけないことは、当たり前ですが「やらない！」この当たり前を大切にしてください。

下の資料にもあるように、不適切な投稿をして罪に問われたり、賠償請求をされたりする場合があります。また、拡散してしまうと、半永久的に残ってしまいます。

「そもそもやってはいけないことはしない！不適切な投稿は絶対にしない！」守ってください！

◆ 日常に潜む危険

4 悪ふざけなどの不適切な投稿

線路に下りて撮った写真をアップし



Dくん、Eくん、Fさんの3人は、学校の帰りに制服のまま線路に立ち入り、大はしゃぎで写真を撮影。仲間に見せようと、SNSにアップしました。

警察に通報されて学校にも抗議が殺到



あっという間に特定されて学校名や名前が晒され、警察に通報が。鉄道営業法違反等の罪で家裁に送致され、学校には抗議の電話やメッセージが...

考えてみよう！

身内だけに見せるつもりが拡散され、大炎上することもある不適切な写真や動画。度を越した悪ふざけや悪意の投稿は、どうしたらなくなるでしょう？

A. やらうという子がいたら

公序良俗に反する行動は×。特に線路は、感電死の恐れもあり危険です。「どうせ内輪しか見ない」という考えも甘い。誘いにはのらず、ダメなものはダメ！と注意して止めましょう。

B. 投稿されたものを見たら

非公開なら自分が拡散しないように気をつけること。公開・非公開に関わらず、急ぎ削除させましょう。ネットで広まれば大ごとになることを思い出させ、反省を促すのがベストです。

C. 写真や動画以外の不適切投稿

誰かになりすましての投稿や、ウソの情報を書き込んだりすることも不適切投稿です。投稿するのは当然NGですが、面白がって騒いだけり拡散したりするのは絶対にやめましょう。

解説 不適切な投稿を探して拡散させるのを楽しむ人もいる

落ち着いて考えれば、やっていいことかどうか判断がつく年齢になっても、そのときのノリや勢いで撮影し、公開してしまう人が後を絶ちません。アルバイト先で不衛生な動画をアップする若者の行為から、「バイトテロ」という言葉が誕生したほどですが、それらはいずれも「そもそもやってはいけないこと」のはず！

写真や動画だけでなく、なりすまし投稿やフェイク情報の書き込みなども、不適切投稿です。それらを探し、拡散させて晒し者になることを楽しむ人もいます。ネットで広まればあっという間に個人が特定され、罪に問われたり賠償請求をされたりすることもあります。いたずら半分でしたことの代償は、恐ろしく大きいのです。

ワンポイントアドバイス

「デジタルタトゥー」と称されるほど、ネットに刻まれた情報は半永久的に残ります。未来の自分を苦しめることのないよう、正しい利用を！

3年生の皆さん あと9日で卒業です

昨年度の3年生にも2月末に発行する学校だよりでお話しましたが、中学校を卒業するということは、義務教育の終了を意味します。

「義務教育」については、教育基本法に規定されています。

この法律に規定されているように、「義務教育」の「義務」は皆さんの保護者の義務として規定されています。ということは、中学校卒業後には、保護者の教育を受けさせる義務がはずれ、本人の思いや意思

【教育基本法】第4条(義務教育)

国民は、その保護する子女に、九年間の普通教育を受けさせる義務を負う。

が大切になります。

これを読むと、何かとても自由になった気分になるかもしれません。学校に通わせるという保護者の義務が外れた分、皆さんの思いや意思が尊重されるようになるとは思いますが、自分自身の行動に対する責任も重くなります。自分が行った行動に対しての責任が

これまで保護者にかかっていたが、これからは、皆さん自身の、その責任を負う比重が高くなっていきます。これから先、大人になっていくにつれ、さらに自由になっていきますが、その分どんどん行動・言動に対する責任も皆さん自身に大きくかかってきます。自分自身でしっかり判断して行動することがこれまで以上に必要になります。中学校を卒業するということは、とても大きな出来事なのです。

このようなことを十分自覚して、中学校卒業後の生活に取り組んでください。

残り9日間となりましたが、最後まで気を抜かずにご過ごしてくださいね！

日	曜	3月行事予定	給食
1	火	火123456木4 (45分×7授業)	○
2	水	公立高一般選抜出願(~4日) 木123456(3年は午前中まで)	○
3	木	水123456 6限3年生を送る会	○
4	金	後期委員会まとめ (放課後)	○
5	土		
6	日		
7	月	月1234金4学(45分×6授業) 午後3年特別時間割	○
8	火	3年特別時間割 (3年は午前中授業)	○
9	水	公立高一般選抜学検 3年特別時間割(午前中授業)	○
10	木	卒業式予行・卒業式準備 3年特別時間割(午前中授業) 木1234・午後準備	○
11	金	卒業式	×
12	土		
13	日		
14	月	月1234木5学 (45分×6授業)	○
15	火		○
16	水	修学旅行説明会	○
17	木	公立高一般選抜発表	○
18	金	金1234火5(5時間授業)	○
19	土		
20	日		
21	月	春分の日	
22	火	火1234(4時間授業)	×
23	水	公立高二次選抜 木1水2学・大掃除	×
24	木	修了式 水1木23式・学・給	×
25	金	春休み[~4/7(木)まで]	
26	土		
27	日		
28	月		
29	火		
30	水		
31	木		